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5日下午，习近平总书记来到上海代表团，与代表们一起审议政府工作报告。在回应上海音乐学院副院长、声
乐歌剧系主任廖昌永发言时，习近平说：“你们一次推出三部歌剧很不容易。”总书记谈到，中国五千年文明是世界文
化的河流中唯一没有干涸断流的文明。我们建设中国特色社会主义文化，树立核心价值观，必须弘扬民族传统文
化，去找我们的精气神。文化的软实力是国家强盛的外在标志。对廖昌永讲到的梦想中国的歌剧能够到世界舞台
上去，习近平说，这些事情我们要作为一个追求目标去做。就跟我谈中国足球一样，看起来比较遥远，但是还得讲
啊，你没有这个梦想，也不去想，就根本达不到，你想了才有这可能。据《解放日报》

据中国政府网官方微博报
道，国务院总理李克强 6 日上午
在山东代表团参加审议。

全国人大代表、济南市市长

杨鲁豫发言说，他们加大淘汰落
后产能力度，去年仅黄标车就淘
汰 8000 辆，其中已拆解 7300 辆。
李克强追问：剩下的几百辆呢？

杨鲁豫说，正在做检测。李克强
说，检测不能有“猫腻”，该淘汰的
一辆也不能留。
据新华网

5 日习近平总书记在参加
上海代表团审议时谈到环境治
理，习总书记问，“PM2.5，上海比
起北京怎样？”“去年 12 月份多
一点，今年以来还可以。”

总书记还问起整治燃煤小
锅炉，“现在北京市的动作很大，
上海怎么样？”

市环保局的张全代表说：
“上海正在加大力度推进。”

总书记说，十八大上我们提
出了生态文明建设，生态文明意
识在增强，认识也在提高，这是在
一个发展阶段绕不开躲不开的事，
治理空气污染要有定力和努力。

据《解放日报》

昨日下午，中共中央政
治局委员、国务院副总理
汪 洋来到安徽代表团分组
审议现场，与代表们交流。
他轻松、亲切、幽默，让现场
笑声不断。

介绍自己与去年此刻的
不同时，汪洋非常诚恳：“去
年承蒙包括安徽代表团在内
的各位代表的信任，通过选
举我实现了再就业，上岗一
年来，感触良多，一个字来表
达的话就是：难。”

铜陵市委书记宋 国 权
等人邀请汪洋回老地方看
看。“用句外交辞令：我会
在方便的时候回去看看。”
汪洋说。

说起自己来听审议，汪洋
透露：“来之前我也备了课，
比如咱们提出的引江济淮工
程，我专门看了水利部的‘盘
子’，几个水库都放在里面
了，还包括灌区。进口煤、进
口关税等问题……我在工作
中都会留意，咱们也按程序
走。”据《安徽商报》

难

习近平：中国足球，没有梦想根本达不到

李克强追问黄标车：该淘汰的一辆也不能留

习近平到上海团、广东团 均询问PM2.5

“珠三角现在 PM2.5 是多少？”
“广州市对机动车限行限购吗？”“东
江的水质怎么样？”6日上午，总书记
在广东代表团参加审议，一边听大
家发言，一边询问有关情况。开始
不到半小时，总书记提出的问题都
事关绿水青山。 据新华社

参加上海团审议 治污要有定力和努力


